

## Erklärung zur Entscheidung vom Europäischen Amt für Geistiges Eigentum (EUIPO) zugunsten der e-bility GmbH

Remagen, 30.07.2020

Im November 2018 hat die Piaggio & C.S.p.A. beim Europäischen Amt für Geistiges Eigentum (EUIPO) einen Antrag auf Nichtigkeit des Geschmacksmusters von Kumpan Electric eingereicht. Piaggio ist der Meinung, dass Kumpan-Roller „nicht neu“ seien und keinerlei „Eigenart“ hätten. Nach nun knapp zwei Jahren Prüfung und Beweisführung freuen wir uns sehr, dass das EUIPO am 19.06.2020 diesen Antrag vollumfänglich zurückgewiesen hat (<https://euipo.europa.eu/eSearch/#details/designs/004363588-0001>). Dies bedeutet, dass der Schutz unseres Geschmacksmusters des Modells 1954 Ri bestehen bleibt. Das Amt beruft sich unter anderem darauf, dass die Gestaltungsfreiheit bei dem Entwurf eines Motorrollers insgesamt beschränkt sei, da diese eben zwei Räder aufweisen müssten, eine Sitzbank, Lenker, Schutzschild, Abdeckung des Motors. Unser Model 1954 Ri verfüge jedoch über genügend Merkmale, die ihn von anderen Anbietern unterscheiden. Nach dieser Rückweisung des Antrags hat Piaggio 8 Wochen Zeit, um Einspruch einzulegen.

Zitat von Philipp Tykesson, Geschäftsführer der e-bility GmbH:

*„Für uns ist dies natürlich eine riesige Erleichterung. Piaggio hat nicht zuletzt 2018 auf der Messe EICMA, als es unsere Roller medienwirksam entfernen ließ, den Versuch unternommen, uns am Markt auszubremsen. Für ein junges Unternehmen wie uns war dies eine große Belastung. Uns war immer klar, dass unsere Kumpane viele Alleinstellungsmerkmale aufweisen und sind nun übergücklich, dass das Amt für Geistiges Eigentum der EU dies bestätigt hat. Das klassische Design unserer Roller wird auch in Zukunft ein wesentlicher Bestandteil unserer Marke bleiben – schließlich ist es das Zusammenspiel von neuer, emissionsfreier Technik und klassischem Design, welches uns ausmacht und unsere Kunden begeistert. Wir schätzen die Produkte unserer Wettbewerber, so auch von Piaggio, und freuen uns daher in Zukunft auf einen belebten, fairen Wettbewerb.“*

**Pressekontakt:**

Meike Neitz  
Leiterin, Unternehmenskommunikation  
Mail: [meike.neitz@ebility.de](mailto:meike.neitz@ebility.de)  
Tel. 017680028227

-----

**Über die ebility GmbH**

Kumpan electric (e-bility GmbH) ist ein international tätiges Unternehmen im Bereich der Elektromobilität. Das Produktportfolio umfasst elektrische Motorroller sowie tragbare und universell einsetzbare Energiespeichersysteme. Das Unternehmen wurde 2010 von den Brüdern Patrik, Daniel und Philipp Tykesson in Remagen bei Bonn gegründet. Kumpan electric verbindet klassisches Fahrzeugdesign mit innovativer Technologie. Alle E-Roller sowie Akkus („Kraftpakete 2.0“) werden in Deutschland entworfen, entwickelt und produziert und ermöglichen Reichweiten von bis zu 186 Kilometern (dies entspricht einer Reichweite von bis zu 62 km pro Batterie nach Prüfnorm EVE 134/2014). Kumpan E-Roller sind neben Deutschland auch in Frankreich, den Niederlanden, Belgien, Österreich, der Schweiz, Spanien, Griechenland, den USA und Kanada erhältlich.

Neben dem Endkundengeschäft ist Kumpan auch im B2B-Bereich tätig: Kumpan-Roller und -Technologie werden als White-Label-Lösungen von Unternehmen eingesetzt, die E-Scooter-Sharing anbieten, z.B. lokale Versorgungsunternehmen oder Energieversorger. Sie sind zudem als gebrandete Firmenflotte und bei Lieferdiensten im Einsatz. Ende 2019 machte Kumpan electric seine erste Übernahme und akquirierte das Berliner Mobilitäts-Unternehmen Scrooser – der „Monsterroller“ ist vor allem im Bereich Golf und der Hotellerie sowie bei Tourenanbietern beliebt. Zum Investorenkreis von ebility gehören renommierte Namen wie der europäische Großinvestor EIT InnoEnergy oder der ehemalige Tesla-Manager und heutige CEO von Northvolt, Peter Carlsson.